

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Jueves 12 de

Febrero de 1801.

Santa Eulalia, Virgen y Mártir. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Felipe Neri, de padres del Oratorio: se reserva á las cinco y media. = Hoy es Fiesta de precepto con obligacion de oír Misa antes ó despues de las labores, donde es Patrona Santa Eulalia.

Sale el sol á las 6 h. 47 m.; y se pone á las 5 h. 14 m. Hoy es el 29 de la luna: sale á las 6 h. 43 m. de la mañana; y se pone á las 4 h. 23 m. de la tarde: pasa la luna por el meridiano á las 11 h. 30 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 14 m. 37 s.

Dia 10.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	7 grad. 3	27 p. 9 l.	N. N. O. cubierto.
A las 2 de la tarde.	8 4	27 7 7	S. entrecub. llovizna.
A las 11 de la noche.	6 2	27 8	S. O. cub. lluv. gran.

Continúa la Memoria sobre el vino, inserta en el Diario de 6 del corriente.

Para que la columna de vapores que se eleva no tenga ningun impedimento en su ascenso, es necesario que las paredes de la caldera suban perpendicularmente, y que los vapores se mantengan en el mismo grado de expansion, hasta que lleguen á enfriarse. Pero los vapores libremente elevados y condensados por el contacto de las paredes frias del capitel, volverán á caer sobre la caldera del alambique, si estas paredes no tienen una inclinacion suficiente, para que las gotas del líquido, que se apliquen, caigan sobre las paredes, y vayan por la canaletta al serpentino. Yo he calculado, que esta inclinacion debia ser á lo ménos de setenta y cinco grados por relacion al orizonte.

Se necesita tambien renovar el agua del refrigerante; pero que no tome al instante el temple del vapor, no sea que de esta suerte no pueda servir para condensarle.

Aunque estos principios de destilar sean incontestables, necesitan de algunas modificaciones, para facilitar su uso. En efecto, dando al orificio de la caldera todo el diámetro de la base, el capitel tiene un ensanche considerable, y por consiguiente es preciso darle una grande altura, para conservar en las superficies la inclinacion de setenta y cinco grados.

Esta construccion trae consigo otros dos mayores inconvenientes. El primero, que el capitel sea pesado y costoso; y lo segundo, difi-

cul-

cultad en dar á los bordes de la caldera fuerza suficiente para resistir al empuje del capitel. Estas consideraciones me han obligado á hacer alguna mutacion en la construccion de que acabo de hablar , aunque parezca la mas conforme á los principios del arte.

Estas mutaciones son en la forma de la caldera. Yo ensancho ligeramente los lados , alzándolos , y

los acerco hácia la parte superior, de modo que el diámetro de la abertura corresponda á el del fondo. Esta figura remedia los dos defectos referidos , y tiene la ventaja de presentar un reborde en la parte superior , contra la qual chocan y se deshacen para volver á caer en el fondo de la caldera , aquellas ampollas que se levantan en un hervor violento. *(Se continuará.)*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Hoy dia 12 del corriente ha resuelto el Gobierno dar Bayle público con disfraz y sin máscara en la Barceloneta , sita en la calle de Santa Clara , quartel primero : se empezará á las dos de la tarde , y se acabará luego que sea de noche , pagando al ingreso del dicho Bayle media peseta por cada persona : debiendo observarse en dicha diversion quanto está prevenido en los avisos que tiene publicados el Gobierno.

Hoy , dia 12 del corriente , se dará Bayle público de Máscara en la casa Teatro , en el salon de la Lonja , en el Almacen de la Rambla que está junto Santa Mónica , y en la Barceloneta en la calle de Santa Clara: se empezará en el primer puesto á las diez horas de la noche : en el segundo y tercero á las ocho , y en el quarto á las siete : se admitirán gentes media hora antes , pagando á su ingreso al Bayle tres pceetas en el Teatro , dos en la Lonja , una en el citado Almacen , y otra en la Barceloneta.

En las referidas diversiones deberán observar los concurrentes quanto está prevenido en los avisos que tiene publicados el Gobierno.

La Rifa de quince Cerdos , y quince libras á cada uno , que administra la Junta de Caridad con destino á la Olla pública , terminará el Domingo de Carnabal (15 del corriente) , para executar el sorteo en la mañana del dia siguiente.

Por cada cédula solo se pagan dos reales de vellon.

Barcelona 12 de Febrero de 1801.

Se avisa al Público , que el dia 13 del corriente , á las nueve horas de la mañana , se celebrará subasta en la casa del muy ilustre señor Intendente general de este Exército y Principado , del asiento de la recomposicion y limpieza de los Fusiles que se hallan en los Reales Almacenes de Artillería de esta Plaza , con arreglo á las condiciones que se hallan en poder del pregonero del Rey Vicente Alaret ; con la prevencion de que se han fixado en los parages públicos de esta capital los cedulones correspondientes.

Embarcaciones venidas al Puerto
el día de ayer.

De Alicante, Denia y Vinaroz, en 11 dias, el patron Pedro Juan, valenciano, laud San Antonio, con habones y otros géneros.

De Figuetilla y Alicante, en 23 dias, el patron Jayme Ballester, andaluz, místico la Victoria, con sardina.

De Denia, en 9 dias, el patron Joseph Urtuño, valenciano, laud San Antonio, con espartería.

Aviso. Se necesita una Jaca negra (si es estrellada mejor) limpia de piernas, de 3 á 5 años: qualquiera que la tenga, acuda á la casa de este Periódico, que darán razon de quien la necesita.

Ventas. En casa de Luis Bellet, calle Ancha, enfrente de la Fustería, se vende Queso de Gruyere, recién llegado, y de primera calidad: se vende por quintales, medios quintales y arrobas, al precio de 22 duros el quintal.

En el almacen de San Miguel y San Vicente, en la orilla del Rech, se hace buen año y mercado de Bacalao de Island, de superior calidad, á precio de 22 $\frac{10}{9}$ el quintal: véndese por quintales, arrobas y medias arrobas.

Qualquiera persona que quiera comprar algunas Máquinas de fabricar cintas de algodón ó hilo, vulgo Fábricas, ó igualmente un Torno de torcer, acuda á la casa de Francisco Solanich, en la calle de los Flasaders, número 7, donde se tratará del ajuste, y se venderán juntos ó separados.

En la calle de los Escudillers, casa núm. 1, frente de la calle de Carabasa, hay una porcion de Platos de pipa ó loza, de superior calidad, para vender; y tambien Pa-

sas de Corinto, de las mejores que se gastan en el Norte.

Retorno. En la Fonda del Gran Comercio, calle de Moncada, hay dos Calesas de retorno para Reus ó Tarragona: el mozo de dicha Fonda dará razon.

Alquileres. Si á alguno acomodate alquilar un Almacen grande en la Barceloneta, acuda á casa del Sardo, que Estéban Calvet, carromatero, lo enseñará y tratará del ajuste.

En la calle del Beato Simon de Roxas, casa número 34, piso tercero, se alquila una buena Habita-

cion. En el almacen de medido es debaxo de la Muralla del mar, darán razon de un Almacen bueno que se alquilará.

Pérdidas. Qualquiera que haya encontrado una Bolsita de seda verde, con cinco ó seis pesetas dentro, que se perdió el día 2 ó 3 del corriente, acuda á llevarla al billar de Francisco del Horno, detrás del corron, y darán una competente gratificacion.

El día 29 del próximo pasado Enero se perdió una Media de estambre blanco, nueva, desde la calle de San Felipe Neri, ó por la baxada de Santa Eulalia, calle del Ave Maria, plazuela del Pino, Bocarria, riera del Pino hasta la calle de Patritxol: quien la haya hallado, sirvase llevarla á casa de Joseph Lladó, sastre, en la calle de San Felipe Neri, y se le dará una correspondiente gratificacion.

Quien haya hallado un Rosario de siete decena, con cordon de seda verde, y en una decena hay una Virgen de plata pequeña, con otra medalla abaxo, con una cruz negra, que se perdió desde Santa Ca-

tabna hasta la Bocaría, tenga la bondad de entregarlo á Maria Ana Gabaldá, viuda, que vive en la calle den Tarrós, casa del señor Elié, maestro de casas, piso primero.

Qualquiera que haya encontrado una Hebilla elástica, que se perdió el día 1.º del corriente, desde San Pablo, por la Muralla de tierra, puerta de Sta. Madrona y hasta media Rambla, se servirá llevarla á casa de Saball, boticario, enfrente de San Agustín, calle del Hospital, donde le enseñarán la compañera, y además de las debidas gracias se le dará una competente gratificación.

Quien hubiere encontrado una Perrita fina, blanca, de un tamaño regular, con el pelo bastante largo, que se perdió el día 2 del presente por la noche, se servirá llevarla á la calle del Conde del Asalto, al tercer piso de la casa en que vive el coronel de Algarbe, al lado donde se vendé el Diario, que gratificarán al conductor con medio duro.

De la Fontana de Oro en derecha al bayle de la Lonja del día primero del corriente, se perdió un Cañutero de concha, guarnecido de nacar, vulgo madreperla, y estrellitas de plata, propio para cigarrros: se suplica á quien lo haya hallado, lo entregue en la oficina de este Periódico, que se le dará un duro de gratificación.

El día 2 del corriente se perdió de la calle de Moncada al Borne un Anillo con un topacio rodeado de

diamantes: qualesquiera que lo haya encontrado, se servirá llevarlo á la casa de este Diario, y se le dará una gratificación.

Antes de ayer por la noche se perdió un Bolsillo verde, con dos bagitas de acero, que contenía 15 durillos viejos á una parte y 17 pesetas en la otra: el dueño de él agradecerá mucho se lo devuelvan en la casa de este Periódico, en donde darán un duro por el hallazgo.

Nodrizas. Una señora, á quien se le ha muerto su criatura, parida de mes y medio, y primeriza, desea encontrar una de buenas circunstancias para criarla de valde en su casa: en el despacho de este Periódico darán razon. = En la calle den Roig, casa de Pedro Xipel, quinquillero, informarán de una nodriza, cuya leche es de mes y medio, y desea criar. = El peluquero de la plazuela de San Francisco de Asís, dará razon de una nodriza, cuya leche es de un año, y criará en casa de la criatura. = El dagueró que está en la vuelta de S. Francisco en la Boria, delante de la casa del Cartero, informará de una nodriza, cuya leche es de medio año; y juntamente de una buena criada que busca casa. = En la riera den Malla, mas arriba de casa de Pablo Portugal, informarán de una nodriza que busca criatura, y su leche es de un mes.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española la comedia, intitulada: *Los Amigos del día*, en un acto: tonadilla: el baylecito nuevo de ayer; y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, núm. 39.